

## VIVIR EN GRANADA

# Tecnología del futuro en pleno 2014

- La marca X-Touch inicia su andadura europea en Granada
- Varios expertos se reunieron con los fundadores en Dubai para traerla a España
- Entre sus productos más exitosos destaca un móvil con forma de reloj

**Lourdes Mingorance** GRANADA

En los últimos tiempos la tecnología avanza a una velocidad frenética. Si hace veinte años los granadinos portaban un gran teléfono móvil con pilas en la batería, hoy esa misma tecnología que ya permite conectarse a internet o hacer videollamadas puede portarse en la muñeca. Así lo demuestran los relojes que la marca X-Touch, recién aterrizada en España, ha puesto a la venta en su tienda de la calle Mesones. Relojes con los que se puede hablar o conectarse a internet.

Aunque el negocio se dedica a la venta de terminales y tablets de la marca X-Touch, uno de sus productos más exitosos son estos móviles-reloj sumergibles en agua así como las pulseras de última tecnología capaces de recibir y enviar llamadas y mensajes mediante una conexión directa al móvil del usuario. De esta forma ya no resulta raro ver por la calle a una persona hablándole a su muñeca, imagen ambientada en el futuro que ya se está implantando en las calles de Granada.

Según explica el Director de X-Touch España, Miguel Vázquez, esta nueva marca ha aterrizado en Granada después de una amplia negociación con los propietarios que operan en Oriente Medio y que en principio no tenían intención de introducirse en Europa.

Sin embargo, Vázquez, que tiene una larga trayectoria en el mundo de la tecnología, siempre estuvo interesado por esta marca hasta que, después de intensas negociaciones en Dubai, él y su equipo consiguie-

ron traerla por fin a España y a Granada.

Para suerte de los granadinos, la primera tienda física ha sido ubicada en Granada gracias al apoyo de José María Jiménez. No obstante, X-Touch tiene intención de seguir aumentando su presencia en el resto de comunidades autónomas, posiblemente a través de franquicias aunque todavía está en fase de proyecto. Mientras tanto, los clientes que quieran disfrutar de esta nueva tecnología pueden adquirir los productos a través de la tienda *on line*, en construcción,

Los bajos precios de los productos se sostienen porque son fabricantes, no distribuidores

www.xtouchstore.es, donde ya se puede ver el catálogo, o en la página de Facebook X-Touch España.

Los productos que más llaman la atención por su novedad son los relojes. Vázquez relata que también venden móviles de alta calidad a precios bastante bajos y tablets. Todo con la ventaja de un servicio técnico de proximidad pues en el caso de Granada se hace en la propia tienda mientras que a nivel nacional se trabaja mediante mensajería. "Somos fabricantes, no distribuidores. Vimos que podíamos poner bajos precios porque era rentable y así lo hemos hecho", apostilla Vázquez, muy satisfecho con el impulso que está cogiendo ya X-Touch en toda España.



Los relojes con tecnología móvil han conquistado a los granadinos.

FOTOS: PEPE VILLOSLADA



Una de las dependientas asesora a un cliente en la primera tienda de Europa.



El director, Miguel Vázquez.

## Un proyecto docente en Haza Grande impulsa la **integración** desde el arte

**E. Press** GRANADA

La Facultad de Bellas Artes coordina un proyecto de innovación docente en el barrio granadino de Haza Grande que, en colaboración con Aldeas Infantiles, persigue favorecer la integración social mediante la creación de acti-

vidades y espacios lúdicos dirigidos a los vecinos, haciendo especial hincapié en los niños de la zona. El proyecto arrancó hace un mes de la mano de alumnos de Bellas Artes y monitores de Aldeas Infantiles con el desarrollo de talleres orientados a estimular la creatividad de los más pe-

queños, a los que se anima a usar los recursos que tienen a su alcance para crear, a través del reciclado, por ejemplo, elementos artísticos.

Uno de los principales objetivos de esta iniciativa es habilitar espacios lúdicos que ahora no existen mediante la rehabilita-

ción de zonas en desuso. De hecho, en estos momentos se están recogiendo las propuestas vecinales para decidir el destino de un solar del barrio que podría convertirse en un merendero o en un campo de fútbol, según una de las alumnas que integran el proyecto, Alicia Santo.

La iniciativa, que cuenta con financiación de la Universidad de Granada y tiene vocación de continuidad, se desarrolla con Aldeas Infantiles como puente de acceso a los vecinos y ya se ha materializado con los citados talleres semanales, que incluyen la fotografía, los disfraces y la construcción de objetos con cartón reciclado, y en los que participan una treintena de niños y adolescentes. La pretensión es que estas actividades sean el punto de partida de una experiencia más amplia que busca la integración en zonas en peligro de exclusión social.

FÚTBOL SALA ▶ SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

# Salvadas por la campana

● El Universidad gana el derbi contra el Monachil y logra la permanencia

**3 At. Monachil**  
**5 Univ. Granada**

**Atlético Monachil:** Azahara, Poca, Amanda, Osa y Fabi –cinco inicial–. También jugaron: Pitu y Vicky.

**Universidad de Granada:** Isa, Bárbara, Estefi, Mariajo y Lau –cinco inicial–. También jugaron: Aitana, Rocío, Lucía, Paqui, Meri y Cubi.

**Goles:** 0-1 (17') Paqui. 0-2 (22') Bárbara. 1-2 (26') Pitu, de penalti. 1-3 (27') Rocío. 1-4 (28') Paqui. 2-4 (30') Pitu. 3-4 (32') Pitu. 3-5 (37') Estefi.

**Árbitro:** Navarro Domínguez y Pérez Nieto (granadinos). Expulsaron a la local Poca (2A, 14'). Amonestaron a las locales Amanda y Azahara.

**Incidencias:** Partido disputado en el pabellón Manuel Robles de Monachil ante un centenar de espectadores.

**Manu López** MONACHIL

La Segunda División del fútbol sala femenino repetirá la próxima temporada tripleta de equipos granadinos al conseguir las chicas del Universidad de Granada la permanencia en la categoría con una victoria ante sus vecinas del Atlético Monachil. El Deportivo Loja, ya lo consiguió hace varias jornadas.

Las jugadoras universitarias llegaban al choque con un punto de ventaja sobre sus más directos rivales, la Peña Real Madrid Melilla y el San Juan Bosco de Puertollano, que tras sus respectivas derrotas, serán los equipos que descenderán a categoría territorial.

El Atlético Monachil pronto despejó cualquier duda sobre su intención de llevarse el partido. Formando de inicio su quinteto habitual, encerró en los primeros minutos al Uni-



Las jugadoras del Universidad de Granada celebran la permanencia en la pista del Monachil.

PEPE VILLOSLADA

con claras ocasiones de gol para Osa y Pitu.

Hasta diez minutos tardó el Universidad en reaccionar, con un disparo de Bárbara al poste que les hizo comenzar a creer en sus posibilidades.

No faltó polémica al encuentro, cuando el Monachil se quedó en inferioridad numérica tras la expulsión de Poca por doble amarilla, la segunda ella excesivamente rigurosa al adelantarse en la barrera en un lanzamiento de falta. Los dos minutos de ventaja no pudieron

ser aprovechados por las chicas de Armando, que a pesar de intentar lo de todas las maneras, se encontraron una y otra vez con una inspirada Azahara.

El primer tanto llegó antes del descanso, con un lanzamiento de Paqui desde la frontal. Las noticias llegadas desde Melilla y Puertollano daban aún más tranquilidad a un Universidad que apretó el acelerador en la reanudación. Bárbara hizo el 0-2, y aunque Pitu acortó distancias, la balanza se inclinó del lado universitario con

los goles de Rocío y Paqui (1-4).

El Monachil encontró reacción con el hat-trick de Pitu que ajustaba el marcador (3-4), sin embargo Estefi a tres minutos del final consiguió el definitivo 3-5 que despejaba cualquier duda sobre la salvación del equipo granadino.

Al finalizar el partido, celebración contenida y algo descafeinada, en una temporada saldada con un suficiente para ambos conjuntos, de los que quizás se esperaba un rendimiento superior.

WATERPOLO ▶ FASE DE ASCENSO A SEGUNDA NACIONAL

## El Balcón del Genil podría subir de categoría esta tarde

Los hueteños cayeron el viernes frente al Elx, pero vencieron ayer al Poseidón Talavera y al Valdepeñas

**E. A.** GRANADA

El Balcón del Genil Huétor Vega mantiene intactas sus opciones para ascender a Segunda Nacional después de ganar ayer por partida doble a Poseidón Talavera (0-14) y a Valdepeñas por 8-3. De esta manera, se repuso de la derrota que le endosó Elx (7-15) el pasado viernes, en el primer

partido de la fase de ascenso que se celebra este fin de semana en aguas sevillanas. Precisamente, a dos equipos hispalenses tendría que vencer hoy para optar a la primera plaza de la liguilla y, por tanto, al ascenso directo.

Los de Pío Salvador jugarán a partir de las 12:30 horas contra Epsilon Sevilla, un rival al que conocen bien de la liga regular y con el que están muy igualados. Por la tarde, los hueteños cerrarán su experiencia ascensora contra Waterpolo Sevilla (16:15). Si ganan ambos partidos, algo que se antoja muy complicado, tendrían muchas opcio-



Un jugador del Balcón del Genil.

PEPE VILLOSLADA

nes de acabar primeros porque todavía quedan varios enfrentamientos directos.

En la primera jornada de la fase de ascenso pagaron la inexperiencia en estas lides ante el conjunto ilicitano, que se ha reforzado con jugadores de División de Honor. En concreto fue el portento físico Yuri Biart el encargado de sacar del partido al Balcón del Genil con sus lanzamientos lejanos. El equipo entrenado por Pío Salvador aprendió la lección y pudo sumar dos victorias tranquilas contra dos equipos manchegos de menor calidad que los granadinos. Ante Poseidón Talavera se permitió una gran rotación de banquillo para un contundente 0-14, mientras que por la tarde hubo una relajación total de los granadinos que no impidió un resultado favorable de 8-3 para el Balcón del Genil.

CICLISMO

## José Rojas consigue su tercera Copa de España

**Ramón Ubric** PURULLENA

El purullenero José Rojas se proclamó por tercera vez consecutiva campeón de la Copa de España de Ciclismo Adaptado en la categoría H5. Rojas se llevó la etapa disputada en Los Alcázares, dentro del Trofeo de Ciclismo Ciudad de Puerto Lumbreras 2014, que integra deporte adaptado para las modalidades de triciclos y hand-bike (T1, T2, H1, H2, H3, H4, H5).

El 'tragamillas' de Purullena acabó por delante de los 35 ciclistas participantes en la carrera disputada por la Avenida Mariano Ballester junto al CAR Infanta Cristina en Los Narejos. Un circuito llano de 4,8 kilómetros, al que los competidores dieron varias vueltas durante una hora, con un recorrido total de entre 30 y 35 kilómetros según la categoría. Asimismo, Rojas quedó

El ciclista purullenero acabó quinto en la general de todas las categorías

quinto en la clasificación general de todas las categorías, aunque es probable que no participe en el próximo Campeonato de España por motivos económicos.

Hoy continuará la participación del granadino en la segunda prueba de la Copa de España de Ciclismo Adaptado en Puerto Lumbreras, que comienza a partir de las nueve y media de la mañana. Una carrera más importante aún si cabe que la de ayer, ya que está previsto que tomen la salida de la etapa consagrados deportistas del panorama regional, nacional e internacional como el campeón del mundo en triciclos Aitor Oroza.

José Rojas, de 33 años de edad, vive actualmente en Purullena y tiene una pierna amputada por un accidente de tráfico con la motocicleta que sufrió en 2005 con la motocicleta que sufrió en el año 2005. A partir de entonces se volcó en el triciclo adaptado hasta convertirse en uno de los deportistas punteros a nivel nacional en esta modalidad. Es habitual verlo por las carreteras de la comarca accitana, en las que hace unos 500 kilómetros a la semana.